

Pie X, qui a pris cette initiative si hardie et si opportune, en promulguant le Code canonique, achèvera alors un "acte" qui serait suffisant, à lui seul, pour illustrer un pontificat.

### Le Congrès de Faverney

Du Congrès eucharistique de Faverney, tous les grands journaux catholiques, grâce à leurs envoyés spéciaux, ont détaillé à leurs lecteurs ces quatre journées, dont le programme largement conçu, abondamment rempli, donne à ces solennités un intérêt plus que national.

Séances d'études générales, où s'établissaient et se discutaient, en des rapports très documentés, l'histoire, les conséquences apologétiques du miracle ; — séances d'études particulières, où les sections distinctes des Prêtres, des Dames, des Jeunes gens, envisageaient "au point de vue eucharistique" les œuvres d'apostolat ; — assemblées plénières (sous le pittoresque velum qui transformait en Salle du Congrès l'immense cour de l'abbaye), où deux mille auditeurs acclamaient les discours de MM. Séjourné, avocat d'Orléans, Prüm, député du Luxembourg, et Jenouvrier, sénateur d'Ille-et-Vilaine : discours laïques, les plus beaux sermons, dirais-je, de ces fêtes, si nous n'avions entendu, aux offices solennels, le R. P. Janvier, Mgr Delamaire, Mgr Sevin, Mgr Petit, Mgr Turinaz... ; — messes aux communions innombrables chaque matin, adoration nocturne le samedi, grand'messe et bénédiction pontificales le dimanche : tout, dès le *Veni Creator* d'ouverture au *Te Deum* final, convergea vers la sainte Hostie, l'Hostie de toujours, mais aussi la petite hostie merveilleuse de 1608, exposée, comme alors, sur son reposoir très simple, parmi les décosrations éblouissantes et les foules grandioses.

De ces travaux studieux et suggestifs, de cette affluence (quinze mille pèlerins, au jour de clôture, et douze évêques), de tant de dévouements auxquels les congressites rendent un hommage unanime de reconnaissance, le centre fut vraiment le Cœur de Notre Seigneur. Les manifestations extérieures, trop gênées par le vilain temps des derniers jours, sont la moindre réparation qui réjouit le Dieu de l'Eucharistie : un Congrès national tel que celui de Faverney s'affirme fécond en germes de piété pratique dont le Maître prévoit l'éclosion, mesure la moisson.

Entre bien des vœux adoptés, je note celui de M. le chanoine Gerbier, pour la multiplication des confréries en l'honneur du Cœur eucharistique de Jésus.